



AMLO dice sentirse satisfecho con lo logrado

# Sepulta posibilidad de nueva Reforma Eléctrica

**EL PRESIDENTE** refiere que la decisión de la Suprema Corte da preponderancia a la CFE y termina con la simulación del autoabasto; en EU hubo preocupación, pero ya se superó, asegura

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

**E**l Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que ya no presentará ninguna iniciativa de reforma constitucional en materia eléctrica, pues se siente satisfecho con la decisión judicial que da preponderancia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

"Nosotros propusimos la Eléctrica, ésta que tiene que ver con la Guardia Nacional y la electoral. O sea, la eléctrica como está y como la terminó de definir la Corte, el Poder Judicial, creo que es suficiente, porque se considera un fraude legal el autoabasto, que era una simulación, que dañaba mucho", señaló en conferencia de prensa.

A pesar de que López Obrador se había propuesto que la Cuarta Transformación incluyera un Congreso constituyente, igual que en las anteriores tres transformaciones: la Independencia, la Reforma y la Revolución, reconoció que no pudo lograrlo.

"Cuando nosotros llegamos y hablamos de la Cuarta Transformación, sí pensamos, analizamos la posibilidad de una Constitución nueva, pero también sopesamos de que iba a ser muy complicado y que íbamos a perder mucho tiempo, que teníamos que buscar cambiar lo esencial", señaló.

Entre los asuntos que considera esenciales se encuentra la industria eléctrica, pues incluso en Estados Unidos hubo la preocupación por el cambio legal, pero ahora está superado, dijo.

"Se pensó que eso era violatorio del tratado; ya se demostró que no es así. Y no es la intención del Gobierno de Estados Unidos, me lo expresaron, cambiar nuestras leyes, porque se llegó a pensar, no sé si se acuerdan, de que decían que iban a echar abajo la Reforma Eléctrica y nosotros no lo aceptamos, y ellos nos mandaron a decir, incluso creo que lo tengo hasta por escrito, de que no tienen la intención de que modifiquemos nuestras leyes", afirmó.

Consideró que la reforma a la Guardia Nacional también es relevante, pues permitirá consolidar a este cuerpo de seguridad en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

Y la reforma en materia electoral se convertirá en su última batalla para implantar el cambio que se propuso.

"Viene la Reforma Electoral, porque es un muy importante para que ya se destierre el fraude, que ya quede como anécdota y que los jóvenes ya no tengan que padecer de estas imposiciones, como lo del tapado, todo esto que es parte de la picaresca de la política mexicana, entre otras cosas. Pero son métodos antidemocráticos de siglos, que se desa-

parezcan y que no estemos hablando de fraude", indicó.

López Obrador dijo que en el pasado era necesario imponer candados porque el fraude era recurrente en cada elección, como no ocurre en países democráticamente maduros.

"Hay lugares, países en donde no les pasa por la cabeza el que vaya a haber fraude en una elección. ¿Ustedes creen que en Costa Rica van a estar pensando en que hay que cuidar las casillas para que no vaya a haber fraude? Acaba de haber elecciones en Brasil, o las elecciones que hubo en Colombia, o las elecciones de Chile. ¿Escucharon ustedes algo sobre fraude? No. Este era un asunto que nos avergonzaba, era casi sinónimo de México, de su política de siempre", reconoció.

Insistió en que también deben resolver asuntos como las resoluciones judiciales, que son legales, pero no siempre son justas; "hay que hacer valer la democracia como forma de vida y como sistema político", demandó el Presidente.

## EL DATO

**LA SCJN** levantó el aplazamiento que, desde hace ocho meses, impedía la resolución final de más de 200 amparos de empresas que impugnaron la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica.